

## Martes 15 de enero de 2019

El Financiero Prevén caída en la economía por el desabasto de combustibles

JASSIEL VALDELAMAR La actividad productiva se contraería en enero y si continúa la falta de suministro el impacto sería más negativo. Los efectos que tendrá el desabasto de gasolina sobre la economía mexicana hasta ahora son inciertos, pero el nominado para ocupar el cargo de subgobernador en la Junta de Gobierno del Banco de México, Jonathan Heath, ya prevé una contracción en la actividad productiva en enero. Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados con motivo de su nombramiento para ocupar el puesto de subgobernador en el banco central, en sustitución de Manuel Ramos Francia, Heath aseguró que debido al desabasto de combustible que se vive en varios estados del país, se podría esperar una tasa negativa en la actividad económica en el primer mes del año. "El IGAE, que es el Indicador Global de Actividad Económica, podría esperar que tenga una tasa negativa en el mes de enero", aseguró. P.C. Banco de México, crecimiento económico, gasolina, desabasto Estiman en 5.5 mil mdp el daño en el sector agro

DANIEL BLANCO El impacto generado por el desabasto de gasolina en los sectores agrícola, pecuario y agroindustrial asciende a 5 mil 500 millones de pesos hasta ayer, informó Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "Cinco mil 500 millones de pesos es lo que estimamos de daño hasta el día de hoy (lunes) e incrementándose. Las industrias más afectadas son todas las de nuestros asociados, que consumen gasolina en 12 estados de la República", dijo de la Vega en entrevista. De acuerdo con el directivo, los estados en la situación más grave son Guanajuato, Estado de México, Jalisco, Michoacán, Coahuila, Tamaulipas y Puebla. "Todos nuestros socios que mueven en esos estados con combustible a su personal, ellos mismos, los movimientos de sus cosechas, sus movimientos de exportación, sus movimientos de mercado nacional, los agroindustriales que están distribuyendo nuestros productos ya procesados están restringiendo volumen de envíos porque no tienen también el retorno de las camionetas de reparto que son camionetas de 500 kilos, de 600 kilos...toda la cadena se está viendo afectada", expuso De la Vega. P.C. sector agropecuario, gasolina, desabasto Importación de gasolinas repunta a inicios de enero

REDACCIÓN [economia@elfinanciero.com.mx](mailto:economia@elfinanciero.com.mx) Martes, 15 de enero de 2019 La importación de gasolinas por parte de Pemex se ubicó en un promedio diario de 764 mil 800 barriles diarios en los primeros nueve días de enero de 2019, según datos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) presentados ayer por el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. De mantenerse la tendencia durante el resto de enero, el promedio diario de importación alcanzaría niveles históricos. De acuerdo con la misma información, la entrada de gasolinas al país habría sido de 559 mil barriles diarios en diciembre de 2018, una caída de 5.9 por ciento respecto al mes previo, cuando entraron 594 mil barriles diarios, según reportó Pemex en sus indicadores operativos de cada mes. Contra diciembre de 2017, cuando entraron al país 671 mil barriles diarios, el descenso del último mes de 2018 fue de 16.7 por ciento. El mayor nivel alcanzado en la importación de gasolinas, previo a los primeros días de enero reportados por el gobierno federal, se dio en noviembre de 2017, con un promedio diario de 682 mil barriles. P.C. PEMEX, gasolina, importaciones Inversión fija bruta creció 1.8% en octubre HÉCTOR USLA Durante octubre, la inversión fija bruta registró un crecimiento de 1.8 por ciento anual con base en cifras ajustadas por estacionalidad, lo que representó una aceleración frente al 0.34 por ciento observado en el mes precedente, informó el INEGI. Para analistas de Grupo Financiero Banorte, el panorama de inversión luce desfavorable, debido a que la volatilidad financiera ha aumentado de manera considerable. "Los últimos meses han estado acompañados de presiones en las tasas de interés de largo plazo y la cotización del peso frente al dólar", señaló la firma bancaria en un reporte. Francisco Flores, economista de Banorte agregó que las expectativas de crecimiento han sido revisadas recientemente a la baja, tanto a nivel local, como global, lo que se une a una situación de menores niveles de confianza empresarial, lo que podría traducirse en mayor cautela en términos del deseo y oportunidad de invertir. De manera desagregada, la construcción presentó un alza de 0.2 por ciento anual, por lo que salió de un bache de dos meses consecutivos de caídas apoyada por un efecto base favorable por los sismos de 2017. P.C. INEGI, inversión fija bruta Reforma Indagan 45 mil mdp ligados a huachicol

Érika Hernández y Claudia Guerrero Cd. de México (15 enero 2019).- La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda investiga operaciones por 45 mil millones de pesos presuntamente ligadas al robo de combustible. En el primer informe dado a conocer por el Presidente Andrés Manuel López Obrador e integrantes de su Gabinete después de aplicar la estrategia de combate al huachicol, destacaron las cifras sobre operaciones irregulares y por montos relevantes. Con base en un modelo de investigación aplicado a operaciones con montos superiores a los 10 mil dólares, la dependencia identificó anomalías de 50 sujetos en ocho Estados. P.C. sector energético, huachicol, SAT, UIF, gasolina, desabasto Presiona a finanzas costo de la deuda

Belén Rodríguez Cd. de México (15 enero 2019).- Aun con la deuda en un nivel constante, el gasto para el pago de intereses se ubicará en su nivel más alto de los últimos 18 años. Según se establece en los Criterios Generales de Política Económica, el compromiso del Gobierno es mantener la deuda durante todo el sexenio en el mismo nivel al que cerró en el último año de la Administración anterior. El documento estima que, al cierre de 2018, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP) -la medida más amplia de la deuda pública- se ubicará en 45.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). P.C. deuda, finanzas públicas Pierde Pemex 5.3% por huachicoleros

Marlen Hernández Monterrey, México (15 enero 2019).- Luego de que en los últimos seis años creció 62 por ciento, en el 2018 el robo de gasolina y diesel representó el 5.3 por ciento de la oferta de combustibles por parte de Pemex, refieren datos de la petrolera. El hurto de ambos combustibles se ubicó en 61.6 mil barriles diarios de enero a noviembre del año pasado, 23.6 mil barriles más que los 38 mil de todo el 2013, cuando representaron el 3.1 por ciento de la oferta compuesta por la producción y las importaciones de Pemex, según cálculos realizados por NEGOCIOS con datos de la empresa productiva del Estado. "Normalmente, alrededor del 76 por ciento de los combustibles se mueve por ductos y en los últimos años se vio un incremento considerable en las tomas clandestinas, lo que explica el aumento

en el robo de combustibles", expuso Ramsés Pech, experto en el sector y miembro de la firma Caravia y Asociados. P.C. Pemex, sector energético, gasolina, desabasto El Economista Ford Volkswagen forman alianza para fabricar camiones y camionetas AP Volkswagen y Ford anunciaron este martes la formación de una alianza global para fabricar camiones comerciales y camionetas de tamaño mediano y a la vez ampliar su cooperación en futuros vehículos eléctricos y autónomos. Los directores generales de Volkswagen, Herbert Diess, y de Ford, Jim Hackett, dijeron en un comunicado que los primeros vehículos fabricados conjuntamente podrían salir a la venta en 2022 y que las eficiencias derivadas de la alianza les significarían mayores ganancias a partir de 2023. Ford fabricaría las camionetas estándar y camiones más grandes. Volkswagen ayudaría a desarrollar y fabricar un camión urbano. La cooperación en materia de desarrollo les permitirá reducir costos promedio al repartirlos en una gama mayor de vehículos. Las dos empresas firmaron una carta de entendimiento para estudiar la cooperación en autos eléctricos y autónomos, así como proyectos adicionales, pero sin adquirir acciones mutuamente. P.C. industria automotriz, Ford, Volkswagen Cae 88% volumen de gasolina robada en un mes Karol García El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, aseguró que se ha logrado el control de 122 ductos en los que se robaban 18,200 barriles diarios de gasolinas y diesel en el país, mientras que la desviación de combustible por robo fue de 6,700 barriles por día el pasado 12 de enero, con una caída mensual de 88%, por lo que la estrategia para combatir este ilícito ha dado resultados, mientras las ventas de gasolina de la empresa se han elevado, pese a la escasez de productos en el Centro y el Bajío. De acuerdo con el director general de la petrolera, entre el 21 de diciembre y el 12 de enero se han controlado 122 ductos con un robo de 18,200 barriles por día de gasolinas en promedio. En noviembre, los ductos operando con robo de 57,200 barriles diarios en promedio en el país eran 117, y del 1 al 20 de diciembre llegaron a 119. P.C. sector energético, gasolina, robo Mercosur, centro de la agenda en reunión Macri-Bolsonaro Redacción El presidente de Argentina, Mauricio Macri, visitará el miércoles a su par brasileño, Jair Bolsonaro, con el futuro del devaluado Mercosur en agenda y la expectativa de consolidar una alianza comercial entre las dos mayores economías de Sudamérica. &ldquo;Es probable que la relación se centre en lo comercial, porque en lo político las diferencias entre el ultraconservador Bolsonaro y el liberal Macri son enormes&rdquo;, estimó el analista internacional Bruno Binetti, integrante de Inter-American Dialogue. Además, el Mercosur tiene un tema en agenda a resolver: el posible acuerdo con la Unión Europea. Si bien se mencionó en varias ocasiones que la firma era inminente, aún no se cerró el convenio. P.C. Mercosur, acuerdos comerciales, economía mundial Nissan Mexicana inicia despido de 1,000 empleados en Aguascalientes y Morelos Notimex Nissan Mexicana confirmó que ya inició el despido de 1,000 trabajadores en sus plantas de Aguascalientes y Morelos, proceso que estima concluya en el primer trimestre del 2019. El director de Comunicación Corporativa de la empresa, Herman Morfin, informó que a principios de este año comenzó el proceso con un primer grupo de empleados y se esperan más movimientos, para concluir en el primer trimestre del año. Desde diciembre pasado, la armadora dio a conocer este plan tendiente a reajustar los volúmenes de producción, en respuesta a las nuevas condiciones del mercado, principalmente en México y Estados Unidos. P.C. Nissan, industria automotriz, desempleo Otros 13 países quieren sumarse al CPTPP Roberto Morales Otros 13 países quieren sumarse al Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (TIPAT, o CPTPP por sus siglas en inglés), afirmó Michael Froman, extitular de la Representación Comercial de Estados Unidos (USTR, por su sigla en inglés). Al CPTPP lo conforman Australia, Brunei Darussalam, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelandia, Perú, Singapur y Vietnam. Este pacto comercial sería un vehículo para promulgar gran parte del TPP, firmado por estos países y Estados Unidos en febrero del 2016, del cual el presidente estadounidense, Donald Trump, retiró a su nación en enero del 2017. P.C. CPTPP, acuerdos comerciales, economía mundial Exportaciones chinas a EU se desploman por aranceles; se redujeron 3.5% AP El superávit comercial de China con EU creció a 323.300 millones de dólares, pero las exportaciones chinas hacia Estados Unidos se redujeron un 3.5% en diciembre en comparación con el mismo periodo del año previo, al entrar en vigor los aranceles punitivos implementados por el presidente Donald Trump en una lucha por las ambiciones chinas en el área de tecnología. P.C. China, Estados Unidos, exportaciones, aranceles En el campo, estamos en emergencia: CNA María Del Pilar Martínez El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega, declaró que el sector &ldquo;ya se encuentra en emergencia&rdquo;, como consecuencia del desabasto de gasolina en varias entidades del país, y hasta este lunes se cuantifican pérdidas de 5,500 millones de pesos. En entrevista, el presidente del CNA, dijo que la afectación se presentó casi de manera inmediata en el campo, &ldquo;todos los camiones que van por las cosechas, sobre todo de perecederos, utilizan gasolina, ahí es donde está el mayor problema porque se están retrasando&rdquo;. A lo anterior, se suma el problema en el consumo de diesel, y se está provocando un retraso en las mercancías, &ldquo;quienes llevan camiones no pueden cargar diesel debido a las largas filas para comprar gasolina, lo que impide el paso a los cargueros&rdquo;. P.C. CNA, agricultura, sector energético, gasolina, desabasto Urge que Pemex defina apertura de ductos: industriales Lilia González La industria nacional exigió al gobierno de Andrés Manuel López información precisa sobre los detenidos en la lucha contra el huachicol y sobre todo la definición de fechas para la reactivación de los ductos de gasolinas, con el fin de que la planta productiva implemente una planeación de distribución, determinen si frenan o reducen producción y se evite escasez de alimentos y productos. Francisco Cervantes, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de la República Mexicana (Concamin), advirtió: &ldquo;exigimos comunicación con Petróleos Mexicanos (Pemex) para no llegar a un desabasto de alimentos (...) Y también la pregunta que tenemos es: ¿Dónde están los detenidos?&rdquo;. P.C. Concamin, sector industrial, producción, sector energético, gasolina, desabasto Gasolineras lavan 10,000 mdp vía huachicol Belén Saldívar Y Jorge Monroy El Servicio de Administración Tributaria (SAT) detectó irregularidades relacionadas con el pago del Impuesto sobre la Renta (ISR) por 3,217 millones de pesos en diferentes gasolineras del país. Margarita Ríos-Farjat, jefa del SAT, informó que, tras realizar auditorías relacionadas con la compra y venta de combustible, se detectaron 194 contribuyentes con inconsistencias fiscales. Durante la rueda de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador la titular del SAT añadió que 54% de ese quebranto se generó en siete entidades: Ciudad de México, Michoacán, Estado de

México, Tamaulipas, Baja California, Jalisco y Puebla. P.C. SAT, UIF, gasolineras, impuestos Desabasto más allá de febrero, peligroso para la economía Yolanda Morales Si se extiende el desabasto de gasolina en el país, más allá de febrero o marzo será peligroso para el crecimiento de la economía, advirtió Jonathan Heath, economista independiente, propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador, para asumir el cargo de subgobernador del Banco de México, en sustitución de Manuel Ramos Francia. Con él coincidió Gerardo Esquivel, aspirante también a cubrir la segunda vacante de la Junta de Gobierno, tras la renuncia de Roberto del Cueto a la subgubernatura. Dependerá de la duración del retraso en la distribución, el impacto que podría tener en la inflación y el crecimiento, explicó Esquivel. P.C. gasolina, desabasto, crecimiento económico, inflación, impacto económico La Jornada El robo de energía a la CFE sumó \$138 millones en cinco años Israel Rodríguez J. Ciudad de México. Al margen de las pérdidas en Petróleos Mexicanos por el robo de combustibles, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró daños entre 2013 y 2017, sólo por hurto de energía, de acuerdo con los datos disponibles más recientes, por un monto promedio de 27 mil 308 millones de pesos anuales, cantidad superior el costo estimado &ndash;22 mil 320 millones de pesos anuales&ndash; del programa Jóvenes Construyendo el Futuro, que apoyará a 2 millones 600 mil personas, revelan informes oficiales. P.C. CFE, sector energético, electricidad Presenta el gobierno su Plan Anual de Financiamiento 2019 Israel Rodríguez Ciudad de México. El gobierno federal presentó su Plan Anual de Financiamiento 2019 en el que se establece necesidades equivalentes a 7.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), alrededor de 1 billón 791 mil 352 millones de pesos derivado de un déficit del gobierno federal de 1.9 por ciento del PIB, amortizaciones de deuda interna por 4.9 por ciento y de deuda externa por 0.4 puntos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Conforme al Paquete Económico aprobado por el Congreso de la Unión se estima que la medida de deuda amplia -el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP)-, se ubique en un nivel de 45.3 por ciento del PIB al cierre de 2019. Con esto, la deuda pública como porcentaje del Producto Interno Bruto se mantendrá estable y en una trayectoria sostenible. P.C. gobierno federal, Plan Anual de Financiamiento Industriales descartan alza de precios por escasez de gasolina Susana González G. Ciudad de México. El desabasto de gasolina sí ha generado afectación a los diferentes sectores de la industria nacional, "pero hasta ahorita no se ha cuantificado" ni tampoco se ha traducido en un aumento de precios, aseguró Francisco Cervantes presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "No hay cuantificación costos. (El problema) afecta a todos. Los precios se han mantenido y no tenemos reporte de que nadie haya subido los precios", aseveró el dirigente empresarial, luego de firmar un convenio de colaboración con la industria aeronáutica. P.C. sector industrial, sector energético, gasolina, desabasto, precios En 11 estados, dos de cada tres gasolineras sin combustible: Profeco Susana González G. Ciudad de México. La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que 2 de cada 3 gasolineras que revisó en 11 estados afectados entre el viernes 11 y el domingo 13 de enero no tenían combustible. Indicó que hasta la fecha ha recibido 91 denuncias de consumidores contra gasolineras y los mensajes de orientación que ha difundido en redes sociales han llegado a 2 millones 100 mil personas. En total, la dependencia revisó 2 mil 809 estaciones de servicio en 11 estados afectados por el desabasto de combustible y precisó que en mil 953 que representan 69.5 por ciento carecían de gasolina. Las restantes 856 si contaban con combustible. El monitoreo que la Profeco llevó a cabo en los últimos 4 días con 430 funcionarios fue en gasolineras de Aguascalientes, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Querétaro, Tlaxcala, Zacatecas y la Ciudad de México. P.C. Profeco, sector energético, gasolina, desbaste, entidades federativas Importación de gasolina crece 36.8% de diciembre a enero: Sener Alonso Urrutia Ciudad de México. La Secretaría de Energía dio a conocer que el promedio de importación de gasolina creció de diciembre de 2018 a enero de este año en un 36.8 por ciento, al pasar de 559 mil barriles diarios a 764.8 mil barriles, sólo por parte de Pemex Transformación Industrial. Al dar a conocer información con la que se confrontaba la versión ofrecida la semana pasada por el diario The Wall Street Journal, la dependencia difundió esta información precisando que cada barril contiene el equivalente a 159 litros. P.C. Sener, sector energético, gasolina, importaciones Moody's: nuevas medidas favorecen al sistema de pensiones Israel Rodríguez Ciudad de México. Las medidas anunciadas por el gobierno, el pasado 8 de enero, para fortalecer al sistema financiero, son positivas para todo el sector de pensiones y las administradoras de fondos de recursos para el retiro (Afores) más grandes que ya han logrado una mayor diversificación de cartera serán las primeras en aprovechar estas nuevas directrices, consideró la firma internacional calificadora de valores Moody's. Las nuevas medidas incluyen incentivos fiscales para ofertas públicas iniciales (OPI), más flexibilidad para las inversiones de fondos de pensiones privados (Afores) y permiso para que las Afores participen en acuerdos de recompra, lo que aumentará la diversificación de su cartera y, potencialmente, su rendimiento. P.C. pensiones, seguridad social Inversión Fija Bruta creció 0.2% en octubre: Inegi la Redacción Ciudad de México. La Inversión Fija Bruta, que representa los gastos realizados en construcción y maquinaria, registró un avance real de 0.2 por ciento durante octubre pasado, en relación con septiembre, en particular fueron la construcción residencial y la compra de equipo de transporte los que impulsaron este indicador, reportó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Por componentes, en el indicador que muestra cómo se comportará la inversión en el corto plazo, los gastos en construcción aumentaron 0.1 por ciento, empujados por la edificación residencial que creció 2.3 por ciento, mientras en una situación espejo cayó también 2.3 por ciento la no residencial. P.C. INEGI, inversión fija bruta El País Primeras fisuras entre los republicanos por el cierre de Gobierno de Trump YOLANDA MONGE Más de tres semanas de cierre parcial de Gobierno no han hecho cambiar de opinión a Trump respecto a su posición para conseguir de forma extraordinaria 5.700 millones de dólares para financiar la construcción del muro entre Estados Unidos y México. Aunque el cierre podría acabar costando más que esa cifra a la primera potencia mundial y más de 800.000 trabajadores públicos siguen sin recibir su salario, el presidente estadounidense sigue sin reaccionar. Pero ambos datos sumados han abierto las primeras grietas dentro de las filas republicanas, con el llamamiento durante el fin de semana del senador Lindsey Graham para reabrir temporalmente la Administración. P.C. Estados Unidos, economía mundial hTerritorio huachicol: la batalla por el robo de combustible arrecia en México PABLO FERRI EPV AFP Son pueblos de casas bajas, rodeados de cerros

chatos y alguna montaña. Calles empedradas carentes de personalidad: 3 poniente, 2 norte, 5 sur. En el centro, una plaza ajardinada, una iglesia, una venta de tacos. La música banda que escapa de los parlantes de una zapatería, el polvo, la sequedad. Los municipios de la franja huachicolera lucen idénticos a tantos otros en México; Nadie que no viva aquí pensaría que este pedazo de tierra es el refugio de decenas de ladrones de gasolina; que es, visto lo visto, un polvorín. Por lo menos hasta ayer, hasta que todo el país supo del enfrentamiento, de los muertos. P.C. sector energético, gasolina, huachicol